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N i e d e r s c h r i f t 
 

über die 2. öffentliche Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport am 
Donnerstag, dem 18.09.2008, 18.15 Uhr, im Ratssaal des Rathauses, Unter den 
Linden 1, Ratzeburg. 

 
 
Anwesend: 
 
Frau Ratsherrin Dr. Schmid als Vorsitzende  
Frau Ratsherrin Jabs 
Herr Erster Stadtrat Hagenkötter 
Herr Ratsherr Koch  
Frau Clasen 
Frau Jeute 
Frau Schumacher als Vertreterin für Frau Ratsherrin von Skerst 
Herr Hauschild  
Herr Lucassen  
 
 
 
Ferner: 
 
Herr Bürgermeister Voß 
Herr Ratsherr Bahlinger 
Herr Ratsherr Kuehn  
Herr Ratsherr Lindenau 
Herr Ratsherr Nickel 
Herr Ratsherr Techlin 
Frau Ohrt 
Herr Brandt 
Herr Rickert -zugleich als Protokollführer-   
 
 
 
 
ASJS TOP 1 – 18.09.2008  
Eröffnung der Sitzung 
 
Die Vorsitzende eröffnet um 18.16 Uhr die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße Einbe-
rufung sowie die Beschlussfähigkeit fest und begrüßt alle Anwesenden. 
 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung verweist die Vorsitzende auf einen Antrag der 
SPD-Fraktion zur Änderung des Stellenplanes. 
 
Nach kurzer Diskussion besteht Einvernehmen, dass eine Dringlichkeit nicht gege-
ben ist. 
Der Antrag soll in der nächsten Sitzung des ASJS im Zusammenhang mit dem  
Haushalt 2009 beraten werden.  
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Somit wurde folgende Tagesordnung festgesetzt:  
 
TOP 2  Genehmigung der Niederschrift vom 03.07.2008  
 
TOP 3  Bericht über die Durchführung der Beschlüsse aus der Sitzung vom 
  03.07.2008    
 
TOP 4  Bericht der Verwaltung  
 
TOP 5  Einwohnerfragestunde 
 
TOP 6  Schulentwicklung in der Bildungsregion Ratzeburg 

a) Pädagogisches Konzept für die Gemeinschaftsschule 
b) Sachstandsbericht aus dem Schulverband Ratzeburg  

 
TOP 7  II. Nachtragshaushaltsplan der Stadt Ratzeburg für das 
  Haushaltsjahr 2008  
 
TOP 8  Gewährung von Zuschüssen für das Haushaltsjahr 2008   

a) Antrag der Ratzeburger Schützengilde 
b) Antrag des Diakonischen Werkes 
c) Antrag der Frauenberatungsstelle 

 
TOP 9   Indirekte Sportförderung 
  hier: Benutzungsentgelte RSV für das Jugend – und Sportheim   
 
TOP 10 Angelegenheiten der Ernst-Barlach-Realschule 
  hier: Anschluss an das Landesnetz Bildung  
 
TOP 11 Nutzung des Jugend – und Sportheimes durch die Offene  
  Ganztagsschule 
 
TOP 12 Zukunftsorientierte Arbeit des ASJS 
  hier: Grundsätze und Ziele 
 
TOP 13 Anfragen und Mitteilungen 
 
 
ASJS TOP 2 – 18.09.2008  
Genehmigung der Niederschrift vom 03.07.2008  
 
Auf Befragen der Vorsitzenden werden keine Einwände erhoben; Änderungen 
und/oder Ergänzungen werden nicht gewünscht. 
 
 
ASJS TOP 3 – 18.09.2008 
Bericht über die Durchführung der Beschlüsse aus der Sitzung vom 03.07.2008    
 
Der ASJS nimmt den Bericht zur Kenntnis.    
 



 3

 
 
 
ASJS TOP 4 – 18.09.2008   
Bericht der Verwaltung      
 
In Ergänzung zu der schriftlichen Vorlage berichtet die Verwaltung wie folgt: 
 
 
Jugendarbeit 
hier: Teilnahme an einem Ideenwettbewerb   
 
Die Stadt Ratzeburg beteiligt sich an einem Ideenwettbewerb zur Auswahl von 30 
Leuchtturmprojekten unter dem Motto „Freiwilligendienst aller Generationen“. 
Herr Brandt geht hierzu kurz auf die Zielsetzung und die Finanzierung ein. 
Weitere Details sind der Anlage zur Niederschrift zu entnehmen. 
 
Übernahme der Ernst-Barlach-Realschule in den Schulverband Ratzeburg 
 
Unter Bezugnahme auf einen Verhandlungsauftrag der Stadtvertretung berichtet Herr 
Rickert von einer Begehung der Ernst-Barlach-Realschule und einem sich anschlie-
ßenden Verhandlungsgespräch mit Vertretern des Amtes Lauenburgische Seen am   
16.09.2008. 
Demgemäss sollen Modellberechungen zu den Auswirkungen auf die Schulver-
bandsumlagen unter Einbeziehung einer Nutzungsentschädigung und/oder den Kapi-
talkosten etc. für die Investition „Neubau Lehrküche“ erstellt werden. 
Auf der Grundlage der Ergebnisse werden die Verhandlungen am 17.10.2008 fortge-
führt.     
 
Sonderausschuss Lauenburgische Gelehrtenschule   
 
Herr Rickert erinnert an die Sitzung am 29.09.2008.  
 
Netzwerk Kinder- und Jugendbetreuung 
 
Die gebildeten Arbeitskreise haben bereits sehr engagiert getagt. Zur Erreichung 
konkreter Ergebnisse bedarf es aber weiterer Treffen. 
 
Kindertagesstätte „Hand in Hand“  
 
Herr Rickert berichtet über die Absicht der Kirchengemeinde St. Petri, in der Kinder-
tagesstätte “Hand in Hand“ (Hasselholt) eine Krippe einzurichten. 
Das Investitionsvolumen, zu dem ein Zuschuss erbeten wird, beläuft sich auf 127 
Tsd. EURO. 
Erste Gespräche dazu haben am 17.09.2008 stattgefunden.  
Auf der Grundlage der von der Antragstellerin noch nachzureichenden Unterlagen 
(Finanzierungskonzept etc.) wird dem ASJS zu seiner nächsten Sitzung eine Be-
schlussvorlage zur Verfügung gestellt. 
 
 
Der ASJS nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
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ASJS TOP 5 – 18.09.2008   
Einwohnerfragestunde 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
 
 
ASJS TOP 6 –18.09.2008   
Schulentwicklung in der Bildungsregion Ratzeburg 
a) Pädagogisches Konzept für die Gemeinschaftsschule     
 
Unter Hinweis auf den Beschlussvorschlag (B1.) trägt Frau Ratsherrin Jabs 
Anmerkungen und eigene Anregungen vor. 
 
Im Übrigen wird hierzu auf die Anlage zur Niederschrift verwiesen. 
 

Beschluss  
 
 Der ASJS empfiehlt der Stadtvertretung, wie folgt zu beschlie-

ßen: 
 
                                    A. 
                                    Die Stadtvertretung nimmt das pädagogische Konzept für die 

Gemeinschaftsschule Ratzeburg in der Fassung vom 
16.07.2008 zur Kenntnis. 

 
                                    B.  
                                    1. Die Stadtvertretung bittet die Schulleitungen, sämtliche An-

regungen im Rahmen einer zeitnahen Fortschreibung des pä-
dagogischen Konzeptes zu behandeln.  

 
                                    2. Die Stadtvertretung beauftragt die Verwaltung, auf der 

Grundlage des pädagogischen Konzeptes fristgerecht die Er-
richtung einer Gemeinschaftsschule zu beantragen. Dem Ant-
rag sind Grundaussagen zur Ausrichtung und zur Unterbrin-
gung der Gemeinschaftsschule beizufügen.  

 
 

- einstimmig -  
 
          
 
ASJS TOP 6 – 18.09.2008  
Schulentwicklungsplanung in der Bildungsregion Ratzeburg 
b) Sachstandsbericht aus dem Schulverband Ratzeburg  
  
Herr Rickert trägt vor, dass sich der Hauptausschuss des Schulverbandes Ratzeburg 
auf Empfehlung der Verwaltung am 09.09.2008 mit der Beauftragung eines  
Projektsteuerers für die Standortplanung befasst hat.  
Der Auffassung der Verwaltung zur Notwendigkeit hat sich der Hauptausschuss 



 5

nicht angeschlossen und  einen anderslautenden Beschluss gefasst. 
 
Dazu verteilt die Verwaltung einen Auszug aus der entsprechenden Niederschrift. 
 
Weitere Fragen in diesem Zusammenhang aus der Mitte des ASJS beantwortet Herr 
Bürgermeister Voß. 
 
 
Der ASJS nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
   
 
 
ASJS TOP 7 – 18.09.2008  
II. Nachtragshaushaltsplan der Stadt Ratzeburg für das Haushaltsjahr 2008  
 
 
Der ASJS nimmt die Mittelanmeldungen der Verwaltung zum II. Nachtragshaushalts-
plan 2008 zur Kenntnis. 
 
 
 
 
ASJS TOP 8 – 18.09.2008  
Gewährung von Zuschüssen für das Haushaltsjahr 2008  

a) Antrag der Ratzeburger Schützengilde 
b) Antrag des Diakonischen Werkes 
c) Antrag der Frauenberatungsstelle   

 
Die Vorsitzende schlägt vor, über die TOP 8a bis 8c en bloc abzustimmen. 
 
Hiergegen werden keine Einwände erhoben. 
 
 
 
 

Beschluss 
 
 1.Der ASJS beschließt unter dem Vorbehalt des genehmigten 

II. Nachtragshaushaltsplanes, der Ratzeburger Schützengilde 
zur Mitfinanzierung nebenamtlicher Übungsleiter für das Haus-
haltsjahr 2008 einen Zuschuss in Höhe von 1.020,00 € zu ge-
währen.      

 
 

  
 
 2.Der ASJS beschließt unter dem Vorbehalt des genehmigten 

II. Nachtragshaushaltsplanes, dem Diakonischen Werk zur Mit-
finanzierung der Arbeit der Schuldnerberatung für das Haus-
haltsjahr 2008 einen Zuschuss in Höhe von 1.660,00 € zu ge-
währen.      
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 3.Der ASJS beschließt unter dem Vorbehalt des genehmigten 

II. Nachtragshaushaltsplanes, der Frauenberatungsstelle zur 
Mitfinanzierung ihrer Arbeit  für das Haushaltsjahr 2008 einen 
Zuschuss in Höhe von 1.900,00 € zu gewähren.      

 
- einstimmig -  

 
ASJS TOP 9 – 18.09.2008  
Indirekte Sportförderung 
hier: Benutzungsentgelte RSV für das Jugend – und Sportheim 
 
 

Beschluss  
 

Der ASJS stellt eine Entscheidung bis zur Sitzung am 
09.10.2008 zurück.   

 
- einstimmig - 

 
 
ASJS TOP 10 – 18.09.2008  
Angelegenheiten der Ernst-Barlach-Realschule  
hier: Anschluss an das Landesnetz Bildung 
 
 

Beschluss 
 

Der ASJS stimmt dem Anschluss der Ernst-Barlach-
Realschule an das Landesnetz Bildung zu. Die Verwaltung 
wird gebeten, die erforderlichen Haushaltsmittel zum 
Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2009 anzumelden. 

 
- einstimmig - 

 
 
 
ASJS TOP 11 – 18.09.2008    
Nutzung des Jugend – und Sportheimes durch die Offene Ganztagsschule   
 
 

Beschluss  
   
  Der ASJS stimmt einer Nutzung der im Obergeschoss des  

  Jugend – und Sportheimes vorhandenen Räume durch die 
Offene Ganztagsschule ab dem 01.10.2008 zu .Der Bür-
germeister wird gebeten, sämtliche Details zur Nutzung in 
eigener Zuständigkeit zu regeln.  

 
- einstimmig - 
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ASJS TOP 12 – 18.09.2008   
Zukunftsorientierte Arbeit des ASJS 
hier: Grundsätze und Ziele  
 
 
Grundsätze  
 
 
Nach kurzer Diskussion besteht Einvernehmen, lediglich über den künftigen Sit-
zungsbeginn abzustimmen, da alle anderen denkbaren Grundsätze gemäss Vor-
schlag der Verwaltung sich nach dem jeweiligen Bedarf richten.  
 
Herr  Erster Stadtrat Hagenkötter beantragt, den Beginn der Sitzung des ASJS auf 
19.00 Uhr festzusetzen. 
 
Herr Hauschild beantragt, den Sitzungsbeginn 18.15 Uhr beizubehalten. 
 
Die Vorsitzende lässt zunächst über den weitergehenden Antrag des Ersten 
Stadtrates abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:     4 Stimmen dafür 
       5 Stimmen dagegen 
 
Somit wurde dieser Antrag abgelehnt. 
 
Eine Abstimmung über den Antrag von Herrn Hauschild erübrigt sich; es bleibt bei 
dem Sitzungsbeginn 18.15 Uhr. 
 
 
 
Ziele   
 
 
Nach kurzer Diskussion und auf Anregung des Herrn Bürgermeisters fasst der ASJS 
folgenden 
 

Beschluss 
 

Der ASJS stellt eine Entscheidung zurück. Zielvorgaben 
auf der Grundlage bereits vorhandener Anregungen sollen 
zunächst in den Fraktionen und in interfraktionellen Work-
shops erarbeitet werden.  

 
- einstimmig - 
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ASJS TOP 13 – 18.09.2008  
Anfragen und Mitteilungen 
 
Unter Hinweis auf die bereits fristgerecht verteilte Einladung zur Sitzung des  
ASJS am 09.10.2008 teilt Herr Rickert mit, dass es aufgrund der heutigen  
Beratungsergebnisse eine neue Tagesordnung geben wird. 
 

- Kenntnisnahme - 
 
 
 
 
Weitere Anfragen und Mitteilungen liegen nicht vor. 
 
 
 
 
Ende der Sitzung: 19.52  Uhr 
 
 
 
 
 
 
---------------------------------    -------------------------------------- 
       Vorsitzende      Protokollführer  


